



Inauguran la Expo Pomaire: Un viaje al corazón de la tradición alfarera nacional

Description

Una muestra única busca reivindicar el valor artesanal y los sellos culturales que dan identidad al emblemático pueblo de Pomaire.

Este viernes 6 de febrero la Municipalidad de Melipilla inaugura oficialmente la **Expo Pomaire**, un espacio cultural creado para celebrar y poner en valor la milenaria artesanía local y los oficios que han hecho de este pueblo un ícono de la identidad chilena. La muestra, de carácter familiar y participativo, reunirá a destacados artesanos y alfareros en el **Centro Cultural Teatro Serrano de Melipilla**, donde permanecerá abierta hasta el 28 de febrero.

Pomaire, ubicado a 60 kilómetros al oeste de Santiago en la Región Metropolitana, es sinónimo de cerámica en greda. Su tradición alfarera, cuyas raíces se hunden incluso en tiempos prehispánicos, ha perdurado gracias a la destreza de sus habitantes y a la riqueza de las arcillas de la zona. Aunque la esencia se mantiene, el oficio ha evolucionado: del uso del torno a la incorporación de hornillos de leña, y de la creación de utensilios puramente utilitarios a la confección de piezas ornamentales, como los mundialmente famosos chanchitos de tres patas para la suerte.

La Expo Pomaire busca ser un escaparate de esta rica evolución. Los visitantes podrán apreciar y adquirir desde las **formas utilitarias más emblemáticas** –ollas, cántaros, budineras y pailas que han sido parte de las cocinas chilenas por generaciones– hasta **miniaturas detalladas** y figuras zoológicas que demuestran la creatividad y el dominio técnico de los artesanos.

“Esta exposición es más que una feria; es un reconocimiento a una comunidad que ha hecho de la greda su vida y legado”, señalaron los organizadores. “Queremos que el público conozca las historias detrás de cada pieza y valore el **sello de origen** que, desde 2012, distingue a esta artesanía como única y auténticamente pomairina”.

La muestra también pondrá en relieve el cambio social dentro del oficio. Si bien durante siglos las mujeres fueron las principales guardianas de las técnicas, desde la década de 1980 los hombres se han integrado masivamente, consolidando una comunidad artesanal diversa y dinámica.

Una cita con la tradición viva

La **Expo Pomaire** se presenta como una oportunidad imperdible para sumergirse en un ambiente lleno de tradición, colores terrosos y brillo característico. Será un espacio para dialogar con los creadores, aprender sobre el proceso de la greda y celebrar una de las expresiones culturales más reconocidas y queridas de Chile.

? Información para el público:

- **Qué:** Expo Pomaire
- **Dónde:** Centro Cultural Teatro Serrano
- **Cuándo:** Del 06 al 28 de febrero de 2026



Febrero 2026

www.elmaipo.cl